



Síntesis de medios

11 de septiembre de 2023

Primeras Planas

Va SHCP por déficit más alto desde 1989
Recorte pone en riesgo el recuento de votos
Destinan 35 mil mdp para atajar la crisis hídrica
Sheinbaum marca la ruta a Morena para el segundo piso de la 4T
¡Allende vive!
PEF: admite SHCP más presión a gasto por pensiones; representa 22%
Llama a construir "segundo piso de la transformación"
Transporte "Pirata"
¡Tremenda paliza!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Pablo Vázquez Camacho

Mantendrá SSC la estrategia de seguridad aplicada por García Harfuch

El nuevo secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez Camacho**, informó que habrá continuidad en los cuatro ejes de la estrategia de seguridad y construcción de la paz. Durante una reunión que tuvo con subsecretarios, comandantes y encargados de áreas y de departamentos, les dio a conocer los lineamientos con los que se desempeñará la dependencia. [La Jornada](#) / [El Universal](#) / [El Financiero](#) / [Más por Más](#)

Columna Razones: La candidata Sheinbaum y el factor Omar / Jorge Fernández Menéndez

Ahora Omar García Harfuch buscará la Jefatura de Gobierno capitalina. Tras la salida de Harfuch, llega **Pablo Vázquez** en reemplazo de Omar en la SSC de la CDMX. Vázquez es uno de los hombres más cercanos a García Harfuch, con un origen profesional y una formación muy similar, que además ha trabajado muy intensamente en áreas sociales relacionadas con la seguridad, como Alto al Fuego, programas que han avanzado pero que para terminar de rendir frutos necesitan fortalecimiento y continuidad. [Excélsior](#)

Columna A la Sombra

El secretario de SSC, Omar García Harfuch, concentró la atención el fin de semana, después de que anunció su separación del cargo para unirse a la coordinadora nacional de Morena, Claudia Sheinbaum, en sus aspiraciones políticas. El jefe de Gobierno, Martí Batres, designó al subsecretario de Participación Ciudadana y Prevención del Delito, **Pablo Vázquez**, como el nuevo titular de la SSC. [El Sol de México](#)

Columna La Gran Carpa: Carrusel

No fue inesperado, pero sí llama la atención el nombramiento del nuevo secretario de Seguridad de la CDMX, **Pablo Vázquez Camacho**, ante la renuncia de Omar García Harfuch para buscar la jefatura del gobierno de la CDMX, no solo por darle continuidad a los buenos resultados en la dependencia, sino porque prevalece un mando civil al frente de la policía local, uno de los pocos casos similares en gobiernos estatales. Vázquez Camacho, egresado del ITAM y con maestría en política criminal por la London School of Economics, ya se había mostrado como subsecretario en la dependencia que ahora encabeza. [El Economista](#)

Omar García Harfuch

“Se mantendrá estrategia de seguridad”, dice Batres

Ante la renuncia de **Omar García Harfuch** como titular de SSC, el jefe de Gobierno, Martí Batres, aseguró que la estrategia de seguridad no cambiará pues han comprobado que les ha dado resultados. El funcionario afirmó que habrá continuidad en la Estrategia de Seguridad y recordó que está basada en cuatro ejes: atención a las causas, más y mejor policía, inteligencia e investigación y coordinación, los cuales desde su implementación han logrado reducir en 58% los delitos de alto y bajo impacto. [El Sol de México](#) / [Ovaciones](#) / [Contra Réplica](#)



Síntesis de medios

11 de septiembre de 2023

Se cierra la contienda en Morena por la Jefatura de Gobierno 2024

Este fin de semana, la contienda interna en Morena se apretó tras la separación de **Omar García Harfuch** a su cargo como secretario de Seguridad Ciudadana y ante la determinación de Ricardo Monreal de también ser candidato. Si bien el titular de la SSC señaló su intención de formar parte del equipo de Sheinbaum ante los comicios federales en 2024, hay quienes lo sitúan en la contienda por la Jefatura del Gobierno. [24 Horas](#) / [La Razón](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [Ovaciones](#) / [Basta](#)

Ahora inicia carrera por gubernaturas

Luego de que Morena definió a Claudia Sheinbaum como la coordinadora Nacional de Defensa de la Transformación para 2024, viene ahora la carrera al interior del partido por las nueve gubernaturas que se disputarán, siendo la CDMX "la joya de la corona". Quienes ya levantaron la mano en la capital destacan: la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, y el senador con licencia Ricardo Monreal; **Omar García Harfuch** renunció a la SSC para colaborar con Sheinbaum. [El Heraldo de México](#) / [Reforma](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Destaca Brugada la transformación hecha en Iztapalapa

En su último informe al frente de la alcaldía Iztapalapa, Clara Brugada Molina destacó la transformación que su administración logró en una de las demarcaciones más complejas de la CDMX, labor que, dijo, no pudo ser posible sin el trabajo coordinado entre su equipo y los distintos niveles de gobierno. En su mensaje, recordó que el avance en los índices delictivos se dio gracias al trabajo coordinado, por lo que aplaudió la labor del exsecretario de SSC, **Omar García Harfuch**, por su labor al frente de la institución. [El Heraldo de México](#)

Entre acusaciones mutuas y llamados a la civildad empezó el proceso electoral

Con el llamado de los partidos políticos a sancionar actos ilegales de propaganda, y de consejeros electorales a no hacer uso de programas sociales ni de la violencia, ayer comenzó oficialmente el proceso electoral 2023-2024 en la capital del país. Decenas de invitados se dieron cita en la sede del IECM. Entre las butacas de invitados figuró el nombre de **Omar García Harfuch**; sin embargo, el ex secretario de Seguridad Ciudadana no acudió. [La Jornada](#) / [El Universal](#)

Visita a su mamá

Luego de dar a conocer su renuncia a la SSC de la CDMX, **Omar García Harfuch** fue a visitar a su madre, María Sorté, una de las más queridas actrices del medio del espectáculo nacional. El momento fue inmortalizado a través de sus redes sociales. [El Heraldo de México](#)

Columna Historias de Reportero: La bendición de AMLO a Harfuch / Carlos Loret de Mola

Fuentes muy enteradas dicen que hace un par de semanas, el presidente y García Harfuch se encontraron, y el mensaje de López Obrador fue claro: tienes mi visto bueno para entrar a la contienda, mídete, que se te incluya en las encuestas, y vemos. **Omar García Harfuch**, ya renunció a su cargo como secretario de seguridad para buscar la candidatura oficialista al gobierno de la Ciudad de México. [El Universal](#)

Columna Tu Opinión: Sin cambio policial

Se anuncia a **García Harfuch** para la candidatura para Jefe de Gobierno de la CDMX, de la mano de Claudia Sheinbaum para la Presidencia. Algo que debemos tomar muy en cuenta es que si el hasta hace poco Secretario de Seguridad Ciudadana logra ser Jefe de Gobierno de la CDMX persistirán las muy conocidas y nefastas mafias dentro de la Policía capitalina que nadie toca, sólo se hacen cambios cosméticos al principio y la Policía sigue igual sexenio tras sexenio. [Reforma](#)

Columna Capital Político: Omar no la tiene segura / Adrián Rueda

Una vez que el Presidente le entregó el Bastón de Mando de la 4T, Claudia Sheinbaum dio sus primeros bastonazos, a fin de ir alineando a lo que será su equipo cercano para su campaña por la Presidencia de la República. Uno de los que recibió el primer golpe fue Ricardo Monreal, luego de la renuncia de **Omar Hamid García Harfuch**, unas horas antes de que se venciera el plazo legal para separarse de la SSC, si aspiraba a ser jefe de Gobierno de la CDMX. [Excélsior](#)



Síntesis de medios

11 de septiembre de 2023

Columna Duda Razonable: Ahora, Ciudad de México en juego / Carlos Puig

Para la Jefatura de Gobierno de la CDMX 2024, las encuestas dicen que la disputa estará entre Clara Brugada y **Omar García Harfuch**. De arranque, llama la atención lo diferentes que son ambos perfiles. García Harfuch parece haber decidido, con su jefa Claudia Sheinbaum, ir por la ciudad. No tendría ningún sentido haber renunciado ahora si su única ambición es estar en la campaña presidencial. [Milenio](#)

Columna Trascendió

La alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, tuvo buena convocatoria en la presentación de su informe de labores. A partir del 16 de septiembre comenzará a recorrer las otras demarcaciones, ya separada del cargo, para buscar la candidatura de Morena en la capital del país, un cargo para el que suenan también Ricardo Monreal y **Omar García Harfuch**. [Milenio](#)

Columna Astillero: Harfuch, en la rayita / Julio Hernández López

Durante un buen tiempo se ha hablado de que en el ánimo de Sheinbaum habría dos cartas deseables para su sucesión sexenal en el gobierno de la CDMX; Clara Brugada, la alcaldesa de Iztapalapa que también goza del impulso específico del presidente López Obrador, y **Omar García Harfuch**, el secretario capitalino de seguridad pública al que Claudia empujaría, aunque probablemente no tanto el habitante de Palacio Nacional. [La Jornada](#)

Columna Ciudad Perdida: Del trabajo discreto a las ambiciones veladas / Miguel Ángel Velázquez

Los que saben, cuentan que eso de que **García Harfuch** se fue de la policía porque va a colaborar con Claudia Sheinbaum en la defensa del proyecto de la 4T es una verdad incontrovertible que pretende ocultar una realidad clara: el ahora ex jefe de la policía va por la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, y no me diga que usted no lo sabía. [La Jornada](#)

Columna Pulso Político: Allende: a 50 años del golpe de Estado / Francisco Cárdenas Cruz

Tras la renuncia de **Omar García Harfuch** a la Secretaría de Seguridad Ciudadana, bien hará Ricardo Monreal, en analizar si buscaría contender por ese cargo para no volver a quedar relegado como le ocurrió en el proceso interno de las corcholatas. Y es que aun cuando se especula que el exjefe policiaco sería candidato morenista a la Jefatura de Gobierno, otro podría ser su camino: llegar al búnker de la avenida Constituyentes, sede de la Secretaría de Seguridad federal y no al Palacio del Ayuntamiento en el Zócalo. [La Razón](#)

Columna Rozones: La foto de García Harfuch

El que se dio un tiempo para visitar a su mamá, fue el exsecretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**. Y es que resulta que ayer éste publicó en las benditas redes una imagen en la que aparece evidentemente vestido de civil, muy relajado y abrazando a la actriz María Sorté, a quien se ve sonreír alegremente. En la fotografía para las redes escribió: "Después de mucho tiempo vine a visitar a mi mamá, ejemplo de trabajo, dedicación y apoyo". Ahí el dato. [La Razón](#)

Columna A Fuego Lento: Heridos de guerra en Morena / Alfredo González Castro

En este espacio dije que Ricardo Monreal iría a competir por la Jefatura de Gobierno de la CDMX, como parte de un acuerdo con Andrés Manuel y la propia Claudia. Pero ya le pusieron por delante a Clara Brugada y a **Omar García Harfuch**. [El Heraldo de México](#)

Columna Definiciones: Adán a la campaña; Harfuch a CDMX / Manuel López San Martín

El fin de semana trajo ajustes en el ajetreado 2024 que vivimos en pleno 2023: avanzó la posibilidad que adelantamos en esta columna hace un mes de que Adán Augusto López se convierta en el dirigente de Morena que releve en el cargo a Mario Delgado; y creció la potencial candidatura de **Omar García Harfuch** a la Jefatura de Gobierno, ya que se separó del cargo, en el plazo límite constitucional, antes de que comenzará el proceso electoral en la ciudad. [El Heraldo de México](#)



Síntesis de medios

11 de septiembre de 2023

Columna Uso de Razón: CDMX: cachorro contra cachorro / Pablo Hiriart

Si los partidos no usan la candidatura al gobierno de la Ciudad de México para consolar a sus burocracias lastimadas por perder la candidatura presidencial, veremos una contienda entre **Omar García Harfuch** y Lía Limón. García Harfuch es el mejor evaluado en el equipo del gobierno de la ciudad, por sus resultados al frente de la policía capitalina. [El Financiero](#)

Columna Estrictamente Personal: Los enemigos de García Harfuch / Raymundo Riva Palacio

La renuncia de **Omar García Harfuch** a la SSC fue una sorpresa que no sorprendió. Aunque García Harfuch es un activo para Sheinbaum por la buena imagen que tiene en la capital, también es un riesgo por los flancos vulnerables que tiene. [El Financiero](#)

Columna La Quinta Transformación / Darío Celis Estrada

El Frente Amplio por México, está en aprietos para elegir al candidato para la CDMX, especialmente ante la virtual postulación del ya ex secretario de SSC, **Omar García Harfuch**. Aunque en el FAM se tienen aspirantes que son en su mayoría alcaldes y alcaldesas que han levantado la mano, ninguno de ellos ha logrado posicionarse de forma contundente en las preferencias de la ciudadanía. Ahora teniendo a Omar del otro lado, cuya empatía ciudadana y posicionamiento es buena, las cosas se les complican. [El Heraldo de México](#)

Columna Política Confidencial

Omar García Harfuch es agente libre, dejó la SSC de CDMX. Aunque emitió un comunicado con video donde dice que se suma a la tarea de Claudia Sheinbaum, va por la CDMX. Y eso ya lo venía trabajando desde hace por lo menos un par de años. Hay testimonios publicados. Este fin de semana, relajado, se dejó ver con su mamá, María Sorté... [Publimetro](#)

Columna Pepe Grillo: Omar junto a Claudia

La doctora Sheinbaum estrenó el bastón de mando de la 4T operando la renuncia de **Omar García Harfuch** a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de la CDMX. El momento de la renuncia es importante porque habilitó a García Harfuch para aspirar a la candidatura de Morena para la CDMX. [La Crónica de Hoy](#)

Columna Línea 13: Separación definitiva

La decisión de **Omar García Harfuch** de dejar la Secretaría de Seguridad Ciudadana no fue algo cocinado al vapor, como algunos lo consideran, fue una idea bien planeada y valorada. Se esperaba que se presentara el viernes, sin embargo, antes debería ser. La determinación es una salida definitiva, con la convicción de obtener la nominación. Ya veremos si el resto de las y los contendientes se separan de manera definitiva de sus cargos o solo se separan de manera temporal, para después regresar. [Contra Réplica](#)

Columna ¿Sera?: Separación definitiva

Mucho se ha dicho que la decisión de **Omar García Harfuch** de dejar la SSC de la CDMX fue algo repentino y un rompase en caso de emergencia, sin embargo, el exjefe de la Policía llevaba semanas haciendo desayunos y reuniones privadas en varias alcaldías de la ciudad. Un movimiento planeado, valorado y un tiro de precisión para la Ciudad de México. [24 Horas](#)

Columna El Gurú de la Barranca: Brugada, Montiel, Monreal, García Harfuch, Delgado, Blanco y Torruco van por el GCDMX / Eduardo Camacho

Clara luce verde para el cargo, Ricardo quedó muy raspado luego de la contienda de aspirantes; a Mario le falta pueblo, Miguel es poco conocido y el Cuau qué tiene que ver aquí. **Omar** y Ariadna, en ese orden, garantizarían el triunfo morenista en 2024, él por muy buena labor y ella podría contar con fuerte apoyo de los adultos mayores. [Basta](#)



Síntesis de medios

11 de septiembre de 2023

Columna Valor Civil: Omar García Harfuch / Eduardo López Betancourt

El Secretario de Seguridad Ciudadana ha renunciado para buscar mejores opciones en su ascendente carrera. No será fácil suplirlo, ya que es evidente, su formación policiaca es histórica y lo único que se le puede desear es éxito. **García Harfuch** ha decidido emprender el camino de la política, esto no es fácil, pero al final, sobre su decisión le asiste el pleno derecho. [Basta](#)

Columna Historias de NegoCEOs: Así van a definirse las candidaturas de los 9 estados / Mario Maldonado

El presidente AMLO dijo a sus más cercanos que ya va tomando forma y la expresión más clara, además del abrumador cierre de filas de los morenistas con la exjefa de Gobierno, es la renuncia de **Omar García Harfuch** a la SSC para integrarse a su equipo y pelear la candidatura de la CDMX. Bajo esta lógica y supremacía de los perfiles cercanos a Sheinbaum, se augura que el candidato de Morena para la capital del país será efectivamente García Harfuch. [El Universal](#)

Artículo: Capella y Harfuch: ¿poder político para la seguridad? / Eduardo Guerrero Gutiérrez

Probablemente, en las elecciones del próximo año, veamos a varios exdirectivos de seguridad pública competir por puestos de elección popular, especialmente gubernaturas o alcaldías. Entre los casos más sonados recientemente se encuentran los de **Omar García Harfuch**, quien renunció para competir por la Jefatura de Gobierno de la CDMX. [El Financiero](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Fiestas patrias dejarán derrama económica de 7 mil 800 mdp en la Ciudad de México

Durante las fiestas patrias la CDMX espera el arribo de 120 mil turistas nacionales y extranjeros. Esta celebración contará con la seguridad proporcionada por los operativos desplegados por la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [Publimetro](#)

El festival Arre primer edición

Derivado del despliegue de seguridad y vigilancia implementado por uniformados de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, en el Autódromo Hermanos Rodríguez y el Foro Sol, en la alcaldía Iztacalco, con motivo del Festival Arre 2023, 32 personas que posiblemente revendían boletos, fueron detenidas, entre ellas cinco menores de edad. [Basta](#)

Atrapado entre rodillos

Paramédicos del ERUM y efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, realizaron maniobras de rescate para liberar el brazo de un joven que quedó atrapado entre los rodillos de una máquina amasadora de tortillas, de un local comercial de la colonia Guerrero, alcaldía Cuauhtémoc. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#)

Cae asesino del Panqué

Uniformados de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron al sujeto que presuntamente asesinó a puñaladas durante una riña en la colonia Los Encinos en la alcaldía Tlalpan a un individuo a quien se le conocía como El Panqué. [La Prensa](#)

Hincado roban a un hombre en Iztapalapa

Un hampón a punta de pistola hincó y despojó de sus pertenencias a un hombre que transitaba por la zona de la colonia Los Ángeles, en Iztapalapa. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** capturaron al presunto responsable. [Basta](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

11 de septiembre de 2023

Riña de ebrios acaba en velorio

Una riña al interior del bar “La Farándula Drink” ubicado sobre Avenida 12, en la colonia General Ignacio Zaragoza, alcaldía Venustiano Carranza, terminó con un hombre muerto luego de que un grupo de parroquianos lo atacó a balazos. Testigos afirmaron a la **policía** que los asesinos estaban en compañía del barman del lugar quien fue detenido con varias dosis de marihuana y cocaína, al igual que Nayeli “N”, señalada de haber ordenado la matanza. [Basta](#)

Troca le tumba la vida a biker

Un motociclista perdió la vida al ser arrollado por una camioneta en calles de la colonia Paulino Navarro, alcaldía Cuauhtémoc. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a la conductora responsable, la cual argumentó que la víctima viajaba a exceso de velocidad y se atravesó. [El Gráfico](#)

Intervienen intersección de Ferrocarril Hidalgo y Aluminio

En la intersección ubicada en las calles Ferrocarril Hidalgo y Aluminio, de la alcaldía Cuauhtémoc, se implementaron diversas acciones de control de tránsito con el objetivo de reforzar la seguridad vial en la CDMX y en ellas participa la Semovi, en conjunto con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y la Sobse. [La Prensa](#)

Di sí a la vida

Con carteles que decían “alto al suicidio”, el Colectivo Mamitas en Lucha por Sí a la Vida, caminaron por calles de la CDMX para concientizar a la sociedad y exigir al gobierno atención psicológica de calidad. Una mujer relató la historia de una joven que decidió aventarse a un vehículo que transitaba sobre Circuito Interior. “Me destrozó el alma cuando el jefe de sector de la **policía** llegó, se puso en los pies de la joven y yo al levantar mi mirada ¡quedé helada, fue el mismo que llegó cuando mi hijo se suicidó”. [Basta](#)

Aumentan incursiones de comandos para el saqueo de residencias en la CDMX

Al igual que el asalto a la residencia del cantante Miguel Bosé, al menos otros cuatro casos con el mismo modus operandi se han registrado en las alcaldías Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo entre mayo y agosto. En la alcaldía ÁO el Observatorio de Seguridad Ciudadana puso en marcha un chat en el que se encuentran vecinos, mandos de la **policía capitalina** y personal de seguridad privada, con el que buscan reforzar la coordinación para disminuir los robos a casa habitación con violencia. [Milenio](#)

Reducen los delitos

De acuerdo con cifras de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, la alcaldía Venustiano Carranza, que encabeza Evelyn Parra, disminuyó en 42.86% la incidencia delictiva al disminuir de 28 a 16 delitos por semana; lo que la coloca en el lugar 11 entre las 16 alcaldías respecto al registro de incidencia delictiva misma que se dio a conocer durante la 792 Evaluación Semanal del Gabinete de Seguridad Ciudadana, en la que participaron representantes de los tres niveles de gobierno. [El Heraldo de México](#) / [La Prensa](#) / [La Crónica de Hoy](#)

Clara Brugada deja la alcaldía el 16

Clara Brugada confirmó que el próximo 16 de septiembre dejará la jefatura delegacional de Iztapalapa para contender por la Jefatura de Gobierno de la CDMX y recalcó que deja una alcaldía en mejores condiciones que en las que la recibió. En la Utopía Melyehualco subrayó que hay una reducción significativa de los delitos de alto impacto, pues en 2018 se denunciaron más de mil delitos de alto impacto, pero en agosto de este año, esa cifra se redujo a 356, marcando una disminución del 67%. [Ovaciones](#)

Policiaco

Sale volando de puente vehicular y muere

Un motociclista murió al caer con todo y su motocicleta de un puente vehicular, en la colonia Arenal Primera Sección, alcaldía Venustiano Carranza. Al lugar arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** para acordonar el lugar. [Basta](#) / [Reforma](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

11 de septiembre de 2023

Tremenda fuga de agua origina un socavón y pone en alerta a vecinos de Martin Carrera

Fuga de agua causa socavón en calles General Guadalupe Victoria y General Martin Carrera, de la colonia Martín Carrera, alcaldía Gustavo A Madero. Al lugar arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, Bomberos y Protección Civil, así como del Sacmex. [La Prensa](#)

Automóvil le da besote a poste de concreto

Tres personas resultaron lesionadas luego de que el vehículo en el que viajaban a exceso de velocidad chocó contra un poste de concreto cuando circulaban sobre avenida Vicente Suárez, de la colonia Hipódromo Condesa, alcaldía Cuauhtémoc. Al sitio arribaron **elementos policíacos** y paramédicos quienes trasladaron a los lesionados a un hospital cercano. [El Gráfico](#)

Justicia

Señalan incursión de Fiscalía de la CDMX

La fiscalía de Morelos manifestó su desacuerdo por la incursión ilegal de su homóloga de la CDMX en territorio Morelense, para detener a Joel Reyes Becerril, MP encargado de la investigación del caso Ariadna Fernanda. [Metro](#)

Apuñalan a sujeto en la alcaldía Tlalpan

Una persona perdió la vida luego de ser apuñalada en calles de la colonia Los Encinos, en la alcaldía Tlalpan; elementos de la FGJ arribaron a la zona para realizar el levantamiento del cuerpo y las primeras indagatorias. [Basta](#)

Imagen Destacada



Se mantendrá el equipo y la estrategia en seguridad: Batres



TOMADA DE X (ANTES TWITTER)